

Lukas MANDL (* 1979) ist ein österreichischer Abgeordneter, der seit November 2017 Mitglied des Europäischen Parlaments ist und 2019 wiedergewählt wurde. Er ist stellvertretender Vorsitzender des Unterausschusses für Sicherheit und Verteidigung (SEDE) und Mitglied in den Ausschüssen für auswärtige Angelegenheiten (AFET) und bürgerliche Freiheiten, Justiz und Inneres (LIBE) sowie Ersatzmitglied des Ausschusses für Beschäftigung und soziale Angelegenheiten (EMPL). Zu den von Mandl als Chefverhandler betreuten Materien gehören der EU-Schweiz Bericht, der Rechtsstaatlichkeitsbericht der Europäischen Kommission und die Arbeit gegen organisierte Kriminalität am Westbalkan. Mandl setzt sich im Innenausschuss besonders für eine sach- und menschengerechte EU-Asylpolitik ein. Mandl unterstützt besonders die transatlantischen Beziehungen sowie die EU-Kooperation mit Israel und Südkorea sowie die europäische Integration der sechs Westbalkan-Staaten. Als Vorsitzender der Koreadelegation (DKOR) zeichnet Mandl auch verantwortlich für die Beziehungen des Parlaments zu Nordkorea. Mandl war oder ist auf jeder politischen Ebene aktiv und weiß daher um die Bedeutung der Subsidiarität. Vor seiner Wahl ins Europaparlament war er Mitglied des Landtags von Niederösterreich, wo er unter anderem den Vorsitz des Europa-Ausschusses innehatte. Darüber hinaus war Mandl Vizebürgermeister seiner Heimatstadt Gerasdorf. Mandl hat einen Abschluss (Mag. phil.) in Kommunikationswissenschaften der Universität Wien und war externer Lektor an der Wirtschaftsuniversität Wien. 2023 hat ihm die Universität Gjilan ein Ehrendoktorat verliehen. Lukas Mandl hat drei Kinder.

Lukas MANDL (* 1979) is an Austrian elected official, who has been a Member of the European Parliament since November 2017 and was re-elected in 2019. He is Vice-Chair of the Subcommittee on Security and Defence (SEDE) and a member of the committees on Foreign Affairs (AFET) and Civil Liberties, Justice and Home Affairs (LIBE) as well as substitute member in the committee of Employment and Social Affairs (EMPL). Mandl's responsibilities as chief negotiator include the EU-Switzerland report, the European Commission's rule of law report and the work against organized crime in the Western Balkans. In the LIBE committee, Mandl is particularly committed to an appropriate and humane EU policy on migration and asylum. Mandl strongly supports the transatlantic alliance and EU cooperation with Israel and South Korea, as well as the European integration of the six Western Balkan states. As Chairman of the Korea-Delegation (DKOR), Mandl is also responsible for Parliament's relations with North Korea. Having been and still being active on almost every political level, Mandl knows about the importance of subsidiarity. Prior to becoming MEP, Mandl was a Member of the State Parliament of Lower Austria, where he was Chairman of the Committee on European Affairs. In addition, Mandl served as Vice Mayor of his hometown Gerasdorf. Mandl holds a degree (Mag. Phil.) in Communications from the University of Vienna and used to be an external lecturer at the Vienna University of Economics and Business. In 2023, the University of Gjilan awarded him with an honorary doctorate degree. He has three children.